



# 洗小だより

1月号  
令和8年1月8日  
大田区立洗足池小学校  
校長 伊藤 聰

## 学校運営協議会とともに

校長 伊藤 聰

明けましておめでとうございます。新年を言祝ぐとともに、保護者の皆様、地域の皆様におかれましては健やかに新春をお迎えのこととお慶び申し上げます。今年、2026年は「午(うま)年」です。古来より馬は「飛躍」や「前進」の象徴とされてきました。本校のこどもたちも、この一年で自らの可能性を信じ、高みを目指して力強く駆け抜けてほしいと願っております。

学校だよりも何度もお知らせしてきたように、昨年の10月に第1回の学校運営協議会を開催し、本校もコミュニティ・スクールの仲間入りを果たしました。「コミュニティ・スクール」という名称が聞きなれない方もいらっしゃるかと思いますが、大田区のホームページによりますと「コミュニティ・スクールは、学校運営協議会を設置した学校をいい、学校と地域住民などが力を合わせ、子どもたちのより良い環境づくりに取り組む「地域とともににある学校」を目指すための仕組み」ということです。この制度は平成27年12月に取りまとめられた中央教育審議会答申を踏まえ、平成29年に地方教育行政の組織及び運営に関する法律が改正され、学校運営協議会の設置が努力義務化されましたことにより、多くの学校で取り入れられるようになってきました。大田区でも令和8年度を目標に全区立小中学校で学校運営協議会の設置を進めているところです。

学校運営協議会には、①校長が作成する学校運営の基本方針を承認する。②学校運営について、教育委員会又は校長に意見を述べることができる。③教職員の任用に関して、教育委員会規則で定める事項について、教育委員会に意見を述べることができる。といった3つの重要な役割があります。こういった機能を活かして、「地域とともににある学校」の実現を目指していく制度です。

本校の学校運営協議会は、もともと学校関係者評価を実施する地域教育連絡協議会が基盤となっています。そのため学校運営協議会の委員の方は、地域教育連絡協議会から引き続き委員を継続していただいており、地域の自治会の代表、民生児童委員の方、中学校的校長先生、保育園の園長先生、スクールサポート洗足池の方、PTA代表の方などが学校運営協議会の委員を引き受けてくださいました。その上でさらに本校と長年交流を続けている東京科学大学の先生や本校の卒業生で、大学生の方にも委員をお願いしました。また、今まで地域教育連絡協議会には参加していなかった自治会の代表の方にも加わっていただきました。大学の先生という専門的な立場のご意見や、比較的小学生時代の記憶が新しい若い世代のご意見、そしてより広く地域の方のご意見も積極的に取り入れて、よりよい洗足池小学校を目指していきたいと考えています。

10月に発足した学校運営協議会ですが、2学期はすでに2回開催しています。第2回は本校の授業中の様子を参観していただきました。3学期は学校の1年間を振り返り、来年度に向けての話し合いを進めていく予定です。今後、この学校運営協議会と協働体制を確立しながら、令和8年もより充実した教育活動が推進できるよう、洗小のスタッフ一丸となって学校運営に当たってまいります。保護者・地域の皆様には、今年もご理解・ご協力の程、よろしくお願ひいたします。

**たてわり班引継ぎ** 担当:石塚 修平

12月18日(木)、たてわり班の引継ぎが行われました。6年生は1年間、たてわり班のリーダーとして下級生を楽しませるために遊びを考えました。全校遠足では、たてわり班での活動に加え、協力して清掃活動にも取り組みました。たてわり班での活動について、5年生に引き継ぐためにどのようなことを教えたらいよいかを考え、伝えることができました。

5年生は真剣な様子で6年生の話を聞き、これから活動に意欲を高めたようです。「自治の校風」を受け継ぐからの5年生の活躍も、とても楽しみです。



**大田区小学生駅伝** 担当:長澤 元紀

12月13日(土)、大田スタジアムで大田区小学生駅伝が行われました。本校からも5、6年生の選抜選手14名が参加しました。運動会が終わってからの短い練習期間でしたが、チーム全員で切磋琢磨しながら練習に取り組んできました。男子が850m、女子が650mの距離を選手は、緊張しながらも全力で走り抜けました。ひたむきな選手の走りに感動をもらいました。保護者の皆様には、本番まで至る様々なご支援をいただき、心より御礼申し上げます。スタンドからの熱い声援が選手たちの背中を押してくれたこと思います。



**ロードレース、駅伝共に選手たち  
は大活躍でした！！**

### 特支合同移動教室 担当:外薦 拓也

5組4~6年生、総勢17名が、合同移動教室で伊豆高原に行ってきました。2日目は、昼前に小雨が降り、雨宿りをする時間があったのですが、予定していたとおりにハイキングなどのスケジュールをすべて行うことができました。高さのある吊り橋を渡ったり、岩場のある長いハイキングコースを、弱音を吐かずに歩いたりの長い道のり。シャボテン公園では、動物と交流したり、溶ける前に落とさないようにソフトクリームを食べたり、お楽しみも盛りだくさんでした。夜は他の小学校とキャンドルファイヤーや交流会を行い、ゲームやダンスで盛り上りました。家庭から離れ、一回りも二回りも成長できた移動教室になりました。



### 学年の窓(5年) 担当:中塚 美香

12月23日(火)に5年生は、社会科見学に行きました。JFE スチール東日本製鉄所では、重たい鉄が運搬される様子を見たり、働いている人の声を聞いたりできました。ニュースパーク(日本新聞博物館)では、新聞について元新聞記者のレクチャーを聞きました。また、実際のスタジオと同じ機器を使ってのキャスター体験をしました。班ごとに役割分担をして協力して取り組みました。2学期の社会科で学習した、鉄の性質を覚える仕組みや、ニュースを使ってたくさんの人々に情報を伝える仕組みを間近で見学したり、体験したりと貴重な時間となりました。



# 【1月】行事予定

日	曜日	予定
1	木	元日
2	金	
3	土	
4	日	
5	月	
6	火	
7	水	冬季休業日終
8	木	始業式 4時間授業(12:35頃下校)
9	金	安全指導 給食始
10	土	
11	日	
12	月	成人の日
13	火	生活指導朝会(1・2年) 保健講話(6年) 計測(6年・5組)
14	水	生活指導朝会(3・4年) 保健講話(5年) 計測(5年) クラブ活動(4・5・6年) クラブ見学(3年) 連合書初展始(池上会館)
15	木	生活指導朝会(5・6年) 計測(4年)
16	金	児童集会 計測(3年)
17	土	ものづくり教育・学習フォーラム
18	日	
19	月	全校朝会 計測(2年) 校内書初展始(オンライン) 委員会活動(5・6年6校時)
20	火	計測(1年) 連合書初展終
21	水	クラブ紹介集会① 特別時程 5時間授業(1・2年) 14:10下校 6時間授業(3~6年) 15:00下校
22	木	クラブ紹介集会② 東京科学大学留学生との交流(5・6年) 4時間授業(校内研究授業のため1年生のみ5時間授業)
23	金	校内書初展終
24	土	
25	日	
26	月	全校朝会
27	火	児童集会 避難訓練
28	水	体育朝会 小中一貫教育の日 5時間授業
29	木	たてわり班あそび
30	金	4時間授業(校内研究授業のため4年2組・3組のみ5時間授業)
31	土	

## □給食再開について

9日(金)より給食が再開されます。2学期に昼に行っていた活動は、朝の時間に戻ります。

## □校内書初展

期間: 19日(月)~23日(金)

今年度の書初展は、各学級のクラスルームにてクラスごとに撮影した動画を配信します。保護者の方が来校しての鑑賞はできません。児童は校内で鑑賞します。よろしくお願ひします。

## □予定変更について

1月19日(月)~23日(金)の予定が変更になりました。12月の保護者会でお伝えした予定とは異なりますので、ご確認ください。

## □登校時間について

登校時間は8:15~8:25です。8:15までは校舎に入ることはできません。

※8:15より前に着いた人は、校舎前や、校庭で待つことになります。ちょうどよい時間に学校に着くように、お子さまを送り出してください。

## □ものづくり教育・学習フォーラムについて

1月17日(土)に、大田区では、工場見学、体験、民間技能者・技術者の講話、実技指導等のものづくり教育の発表、展示等を行う場として「第24回ものづくり教育・学習フォーラム」を開催します。

洗足池小学校からは、4年生の代表児童が図工の時間に作った「切子風ステンドグラス」の作品を出品いたします。tetoruにてお知らせも配信しておりますのでご確認ください。

## ◇スクールカウンセラー相談日◇

13日(火)	16日(金)
20日(火)	23日(金)
27日(火)	30日(金)

## 1月の洗小江戸しぐさ

### ほほえみすれちがい

洗小にあいさつがあふれるように、継続して指導していきます。